

五峡の子

学校だより10月号
荒川区立第五峡田小学校
校長 野澤 一代
令和6年10月2日(水)
TEL 3892-9515
五峡小ホームページ

<http://www.aen.arakawa.tokyo.jp/DAI5HAKETA-E/>

【学校教育目標】 「かしこい子」 「やさしい子」 「たくましい子」

「心の美しさ」

副校長 堀内 大介

9月の猛暑もやっと落ち着き、秋空が気持ちよく澄み渡る季節となりました。9月17日(火)には、体験活動を通じて、積極性や協調性、コミュニケーション力など子供たちの豊かな心を育成することを目的に、笑顔と学びの体験活動プロジェクト「笑顔寄席」を行いました。司会の林家まる子さん、太神楽の翁家勝丸さん、動物ものまね芸の五代目江戸家猫八さん、お笑いコンビのテツ and トモさんにご来校いただき、芸を披露していただきました。子供たちは一つ一つの芸に見入っていました。素敵な笑顔がたくさん見られ充実した時間となりました。



9月17日(火)の夜には美しい月が見えました。秋は空気が澄んでいること、月の高さがちょうどよいことから美しい月が見られます。「うつくしいものを美しいと思えるあなたのところがうつくしい」という相田みつをさんの作品があります。「心の美しさ」とは、様々な定義されていますが、純粹で、穏やかに、やさしい気持ちで過ごせるゆとりある心のことという捉え方があります。学校では、子供たちの美しい心を育てるように指導、支援を続けます。

読書の秋です。私は最近、池井戸潤さんの「俺たちの箱根駅伝」、宮島未奈さんの「成瀬は天下を取りにいこう」、町田そのこのさんの「52ヘルツのクジラたち」、辻堂ゆめさんの「サクラサク、サクラチル」を読みました。どの本も心に響く場面がたくさんあり、すらすらと読むことができました。読んだ本の感想を交流することで、豊かな関わり合いを育むことができます。ご家庭でも子供たちと一緒に家読(うちどく)に取り組んでいただきたいと思います。

10月の行事予定

1	火	都民の日	17	木	給食試食会
2	水	B時程	18	金	移動教室終⑤
3	木	C時程	19	土	
4	金	お楽しみ集会 避難訓練 C時程	20	日	
5	土		21	月	安全指導朝会 安全指導クラブ C時程
6	日		22	火	遠足①
7	月	全校朝会 C時程 学校公開週間始	23	水	お誕生日集会 尾松先生語りの会④
8	火	なかよし班遊ぼう集会 C時程	24	木	ごはけタイム 尾松先生語りの会⑤
9	水	応援集会 地区別連合運動会	25	金	C時程 漢字検定
10	木	ごはけタイム	26	土	
11	金	C時程	27	日	
12	土	学校公開週間終 学校説明会	28	月	全校朝会 遠足② クラブ
13	日		29	火	合唱鑑賞教室⑤
14	月	スポーツの日	30	水	後期委員会紹介集会
15	火	音楽朝会 C時程 尾松先生語りの会①②③	31	木	就学時健康診断
16	水	移動教室始⑤			

10月の生活指導

10月の生活目標「生活リズムを整えよう」

2学期がスタートしました。夏休みはゆっくりできましたでしょうか。夏休みが終わり、モードを切り替えて学習に向かう児童が多い一方、まだ忘れ物が続いたり、朝遅れてくる児童もいたりします。「気持ち、分かるなあ。」と感じるところもありますが、生活リズムが戻るように声掛けをしていきたいと思えます。

さて、生活指導部の方では生活リズムを整えると同時に、再度学習環境の整備も行っております。具体的には、下記の通りになります。

①筆箱の中身

- えんぴつ5本（けずったもの）
- 消しゴム
- 定規
- 赤、青えんぴつ

②下敷き

学習の持ち物をしっかりそろえることは、落ち着いた学習環境の構築、ひいては理解力にまでつながります。ぜひお家でもお声掛けをお願いします。

生活指導

9月の出来事

夏休み作品展

9月3日から9月7日夏休み作品展が行われました。

各クラスの廊下に、工作作品や調べ学習などたくさんの力作が並べられていました。

また、クラスごとに作品展の見学も行われ、自分の学年以外の作品について「すごいね」「きれいだね」「自分も調べてみたいな」と感心しながら見ていました。

笑顔と学びの体験活動プロジェクト ～笑顔寄席～

9月17日（火）5時間目、体育館が寄席の舞台となり太神楽の扇家勝丸さんと一緒に傘回しを体験したり、動物ものまねの江戸家猫八さんからヤギの声まねを教えてくださいました。最後は、テツ and トモさんによる「なんでだろうダンス」を習い、踊りました。

また、六年生が考えた「なんでだろう五峡小バージョン」も披露され、たくさんの笑顔と笑いが体育館いっぱい溢れました。

図工

各学年の出来事

～2年生

「生活科 町やのまち 大はっけん！」～

生活科「町やのまち大はっけん！」の学習では、地域の様々なお店のや施設の見学に行きました。町屋図書館では、「本は全部で何冊あるのですか？」と質問したり、町屋幼稚園では、「子供のお世話以外にはどんなお仕事をしていますか？」と質問したりと、それぞれのお店で目を輝かせながらお話を聞いていました。これからのまとめの学習では、自分たちの生活にさまざまな人が関わっていることを感じてもらえたらと思います。協力してくださった保護者の方や、お店の方々、ありがとうございました。



2年

～3年生「スーパーマーケット見学」～

社会科「はたらく人とわたしたちの暮らし」の学習で、スーパーマーケット見学に行きました。より新鮮でおいしい食品をお客さんに届けるために、裏でたくさんの方が働いていることを知り、とても驚いていました。また、温度の違う冷凍庫があり、食品に適した温度で保存することで、安全な食品を届けられるように工夫していることなどを学びました。

お店の人の努力や工夫を知り、感動していました。これから見学したことをもとに、お店の人の思いや消費者の願いなどにも触れながら、私たちの暮らしを支えてくれている人々の仕事や思いに気付かせていきたいと思えます。



保護者の皆様には、買い物調べのご協力をいただき、本当にありがとうございました。

3年